



11 FEVRIER 1926

VINCIALE

juillet 1900.

\$ 5,000,000.00
\$ 4,500,000.00
\$ 40,646,000.00

confiés à son départe-
Censeurs, ces messieurs
rapport avec tels dépôts.
r ses actionnaires lors de
ses directeurs.

on

LAPOORTE

ral.

NU

-Censeurs

EAU

e Québec.

ces de Québec, d'Ontario
Prince-Edouard.

l'année 1926

re de l'Agriculture de Québec

10, 00 à 10, 30 a.m.
1, 30 à 2, 00 p.m.
10, 00 à 11, 00 a.m.

étalons destinés à la monte.
Le permis obtenu pour 1925

tre dévoué

OSCAR LESSARD,

de Surveillance des Etalons.

RATIS

Un Livre
que vous
seriez prêt
à acheter

afin d'avoir notre livre
L'Utilité du Ciment pour
l'agriculture.

rez en suivant les indications
aire facilement des améliorations
béton qui vous épargneront
et du temps.

10,000 fermiers canadiens ont
livre utile et ont construit
solutions données des pou-
béton, des planchers d'étables,
ondations, remises à fumier,
rues et autres constructions
e du temps, de l'eau et de
améliorations qui leur ont fait
le l'argent. Demandez-nous
ui vous enseigne la manière

Cement Company Limited
Office Canada Cement Company
rre Phillips Montréal
Bureau des ventes
Toronto Winnipeg Calgary

Allez ce
Coupon

Cement Company Limited
Office Canada Cement Company,
Montréal

moi votre livre Gratis—

ADMINISTRATION ET PUBLICATION

Abonnement payable d'avance.

Canada—Excepté cité de
Québec, 1.00
Cité de Québec et pays
étrangers, 1.50
Pour les Sociétaires de
la Coopérative Fédé-
rée de Québec, 75c

Tarif des annonces 12c, la ligne
Annonces classifiées 25 mots, 50
sous par insertion, plus un sou
par mot additionnel au-dessus
de 25 mots, minimum, 50 sous.

Pour abonnement et annon-
ces écrire au "Bulletin de la
Ferme", Limitée, 111 Côte de
la Montagne (Edifice Morin),
Québec, Case postale 120—
Tél. 2-4297.

LE BULLETIN DE LA FERME

REVUE TECHNIQUE HEBDOMADAIRE

Consacrée au Service des Cultivateurs de Progrès



ADMINISTRATION
111, CÔTE DE LA MONTAGNE, QUÉBEC.
RÉDACTION
114, RUE ST-PAUL-EST, MONTRÉAL

RÉDACTION ET COLLABORATION

Cette revue est consacrée aux
intérêts de la ferme et du foyer
rural.

Elle est rédigée par un comi-
té de techniciens et de prati-
ciens agricoles, assistés de colla-
borateurs occasionnels et de
correspondants de diverses ins-
titutions agricoles. Toute col-
laboration est sujette au con-
trôle du directeur.

La correspondance concer-
nant la rédaction doit s'adres-
ser au Directeur du "Bulletin
de la Ferme", Case postale 326,
Montréal.

ORGANE OFFICIEL DE LA COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DE QUÉBEC

Vo'lume XIV

LE 11 FEVRIER 1926

Numéro 6

UN PROFIT NET DE \$31,012.59 sur \$10,433,648.60 d'affaires

*La Coopérative Fédérée de Québec se contente
de petits profits et remet aux cultivateurs le
plus haut prix possible pour leurs produits*

De succès en succès

Depuis ses débuts, la Coopérative Fédérée de Québec a rendu d'immenses services à la classe agricole de notre province. Les conseils pratiques qu'elle a donnés aux cultivateurs ont fourni à ces derniers l'avantage d'améliorer considérablement la qualité et l'uniformité de leurs produits, qui obtiennent maintenant un prix plus élevé et luttent avantageusement avec leurs concurrents, même sur les marchés étrangers. La centralisation des produits de la ferme bien classifiés et leur répartition habile sur les marchés ont maintenu les prix à un niveau plus élevé. La propagande et les ventes qui ont été faites en Angleterre, en France, en Belgique, en Italie, aux États-Unis et autres pays ont agrandi le marché des produits de la province de Québec. Au cours de l'année 1925, les administrateurs de la Coopérative ne se sont pas contentés de continuer le travail des années précédentes, et le résultat, juste couronnement de leurs efforts, a été vraiment merveilleux.

Le chiffre d'affaires a été de \$10,433,648.66, soit \$1,733,874.05 de plus qu'en 1924.

Les frais d'administration, qui étaient de 3.80% du chiffre d'affaires en 1924, ont été de 2.89% en 1925.

Les opérations de l'année laissent un profit net de \$31,012.59.

On évalue à \$528,898.30 la solvabilité de la Société.

Voilà un résumé très succinct de ce qui ressort de l'assemblée générale annuelle des actionnaires de la Coopérative Fédérée de Québec, tenue, la semaine dernière, à l'hôtel de ville de Québec, sous la présidence de M. Arsène Denis, président du Bureau de Direction.

Presque tous les actionnaires, au nombre de 11,471, ont pris part aux délibérations de cette réunion annuelle, personnellement ou par l'entremise de procureurs.

L'honorable M. Caron, ministre de l'agriculture, a écouté très attentivement la lecture du rapport des activités de l'année et toutes les explications qui ont été données par M. J.-Arthur Paquet, président du conseil exécutif et gérant général de la Coopérative.

Le maire Samson a assisté à l'ouverture de la première séance et il a souhaité la bienvenue aux délégués.

Parmi les autres personnes présentes à l'assemblée, on remarquait MM. A.-T. Charron, sous-ministre adjoint de l'agriculture, à Ottawa, Oscar Lessard, secrétaire du conseil de l'Agriculture de la province, les abbés J.-R.-I. Trudel, Plourde et Grondin, MM. A. Savoie, le Dr Bordeleau, James-P. Brady, secrétaire des Fermiers-Unis de la province de Québec, Laurent Barré, président de l'Union Catholique des Cultivateurs, et plusieurs autres.

Avant et après chaque séance, les délégués et les invités ont pu examiner à loisir dans un corridor, au deuxième étage de l'hôtel de ville, une superbe exposition des produits que vend la Coopérative. Cette exposition avait été préparée sous la direction de M. A.-G. Lambert, membre du conseil exécutif et gérant de la succursale de la Coopérative à Sainte-Rosalie, sur le même modèle que celles organi-

sées par les représentants de la Coopérative en Angleterre, en France, en Belgique, aux États-Unis et plusieurs autres endroits.

Elle a donné aux cultivateurs l'occasion de constater avec orgueil que la Coopérative Fédérée s'était donné pour mission de placer d'une manière très avantageuse leurs produits sur le marché.

Sous un magnifique treillis supportant légèrement des feuilles d'érable, étaient rangés en amphithéâtre des bocaux de verre de différentes formes et de différentes grosseurs contenant des échantillons de grains de semences criblés et nettoyés à Sainte-Rosalie Junction.

Les pyramides de bocaux de miel des Producteurs de miel de la Province de Québec voisinaient les colonnes de blé d'Inde sucré et de fèves jaunes provenant des fabriques de conserves inspectées et subventionnées par le gouvernement de la province de Québec.

Le fromage canadien emballé de toute façon ainsi que le beurre, montraient aux cultivateurs le rôle important que joue l'industrie laitière dans la province de Québec et l'attention soutenue et prévoyante que la Coopérative Fédérée porte à la mise sur le marché de ces deux produits.

Les tomates "Fédérée", mises en conserve par les fabriques inspectées par le gouvernement de la province de Québec, formaient au-dessus de cet exhibit une anse supportée par le miel mis en chaudières de 30, 10 et 5 livres par les meilleurs producteurs de la province de Québec.

Enfin, le sucre d'érable de la Beauce portait envie au saumon et au homard de la Gaspésie et les bluets mis en conserve par les Révérends Pères Trappistes de Mistassini faisaient songer au développement prodigieux de cette industrie.

Le tout était disposé avec un goût artistique qui révélait la longue expérience d'un étalagiste compétent.

Tous les orateurs ont vivement félicité les directeurs et les membres du conseil exécutif de leurs succès.

On a constaté avec une satisfaction toute particulière que les frais d'administration avaient été réduits pratiquement à leur plus simple expression. Mais ce qui intéressa les cultivateurs plus que toute autre chose, ce fut de constater que la Coopérative s'était contentée de très petits profits sur les ventes, afin de retourner aux cultivateurs le plus haut prix possible pour leurs produits. Les délégués ont appris avec plaisir l'augmentation considérable des affaires et les résultats de l'excellente propagande que la Coopérative continue de faire pour les produits de la province de Québec sur les marchés étrangers.

La Coopérative Fédérée a franchi une étape importante dans la voie du progrès au cours de la dernière année, et nous souhaitons à ses administrateurs de continuer de succès en succès.

Les directeurs et les membres du conseil exécutif ont été réélus à l'unanimité.

Le conseil exécutif comprend: MM. J.-Arthur Paquet, président, gérant-général; N.-A. Labbé, gérant du bureau de Montréal; A.-G. Lambert, gérant de la succursale de Sainte-Rosalie; Philippe Gingas, secrétaire; M. J.-M. Paquette, trésorier.

M. J.-Arthur Paquet a présenté un rapport très détaillé des opérations de chaque service ou département et de chaque succursale de la Coopérative au cours de l'année 1925, après avoir donné lecture du rapport financier. Tous les rapports ont été unanimement adoptés.

(Suite à la page 82)

11

11

11